



# きんたろう俱楽部通信

8号

2006年4月23日  
きんたろう俱楽部結成  
2009年8月の会員数:784名

人びとが暮らすために必要な森づくり。子どもたちがのびのび育つために必要な森づくり。  
それにはあなたの力が必要です。自然の恵み豊かな富山の里山を、いつしょに創りませんか。

2010年3月15日発行  
きんたろう俱楽部事務局  
〒930-0151 富山市古沢254番地  
富山市ファミリーパーク内  
TEL&FAX: 076-434-1316  
URL: <http://kintaroclub.net>  
E-mail: [info@kintaroclub.net](mailto:info@kintaroclub.net)



私の家は、田んぼはそれ程ないが、山があり、おじいちゃんから「お前が一日歩いても山の境界から境外へいけないよ」と言われたもので、子どもたちは家族総出で山の手入れをし、杉の下枝は大人が下ろし、子どもたちは葉っぱを拾う。こうした枝や葉を風呂を沸かすのに使つたものです。こうした作業は家族総出で行い、家を建てたこともありました。とても貧しいところでした。持家率は100%でした。

5年前、フィリピンのミンダナオ島へラワン材を買う仕事で行きました。百年育てたラワン材は、植樹の効かない木ですが、みんな日本へ伐つて持っていく。その事に罪悪感を感じ、本当にこれでいいのかと思ははじめ、伐つた

子どもたちの発表はとても素晴らしい涙ぐんでしまった。学ぶべきは大人の方だと思い、自分たちがこれまでやつてきた事の「責任」を感じ「悪かった」という思いをした。子どもたちは、本当に真剣に未来のことを考えており、素晴らしい活動もなされていることを知りました。私は、森の中で育つたので、森での体験話をさせて頂きます。

## 里山の生活



るからと苦情が出た。そんな思い出もあります。森には木漏れ日があり、山百合が咲く。その根を食用にし、キノコをとつて、ウサギを追つて肉を食べた。山で遊び、山そのものが村であり、家そのものが山だった。

45年ほど前、フィリピンのミンダナオ島へラワン材を買う仕事で行きました。百年育てたラワン材は、植樹の効かない木ですが、みんな日本へ伐つて持っていく。その事に罪悪感を感じ、本当にこれでいいのかと思ははじめ、伐つた

## 「未来を担う子供たちへのメッセージーー自然の大切さをどう伝えるかーー」 基調講演

(株)インテック 代表取締役会長

中尾 哲雄



日の私はないのではないかと思います。  
大山町のなかに廢村の山がいっぱいあつて足立原(貫)先生が、そこで哲学の講義をしたり、昼は農作業をし、「人と土の大学」というのをやっていた。その活動の中から、この地に「哲学をベースにした大学を作ろう」ということで、富山国際大を作り、またインテックの研修所や職芸学院、北陸電力の研修所もできた。森は大事だが人間がいなくなったら森は大変だ

からです。その時除草剤はヘリで散布しており森の下草はいいかもしないが、トンボもチョウも死んだ。足立原先生は反対運動

た。子どもの頃、木材工場が村々にあり伐った木を製材し住宅用にし、それが村の生活を支え、また植樹を繰り返しました。今でも同窓会で集まつても誰も花粉症がない。杉の中で遊んでいたからでしょね。

富山大学に入ると、炭の値段がめちゃめちゃ高い。炭は自宅の裏山で焼いており、自分も時々手伝っていた。それを売つたら1年分くらいの学費は出た。しかし翌年山の炭は、街の炭と違つて煙が出た。あの時の事がなかつたら、今も恩返しができ少しほつとした。

また、経済同友会ではドングリを自分で鉢に植えて苗を植樹する活動を10年も続けており木を植える意味もあるが、親子揃つて、高齢成長時代にあまり家に帰らなかつたお父さんたちが子どもと一緒にドングリを拾つていて感じ激している。私も、子どもの頃は、母や父と一緒に田んぼや畑で働いた。あの時の事がなかつたら、今も恩返しができ少しほつとした。

## 唱歌とふるさと



「夕焼け小焼け」「春の小川」、ウサギ追いしかの山の「ふるさと」といった唱歌の歌詞が、高野辰之ことを知り長野県飯山市へ行つてみると、なぜ素晴らしい歌が作られた自然是素晴らしい観光資源にもなつていて、特にブナ林の山に60キロもの遊歩道を作つており、私も資金集めに協力し、自分も歩いた感想はなんだかで、とても癒される道でした。IT産業の中で働く道では、高校に通学する時に遠回りだけど雑木林を通り、その雑木はみんな覚えてしまつた。季節が変わると、枯れた木から新芽が出、また秋になると落ちていく。自然の営みは、我々の情操教育に、極めて大切なことだと思います。

富山市ファミリーパーク園内に建つ「いのちの塔」そこに子どもたちが集まり、いのちの大切さを考えもらうきっかけになればと思います。森を大切にする事は市民全体の問題であり、きんたろう俱楽部だけに任せではなく、個人でも企業としても、これからも色々取り組んでいきたいと思います。





●近年、様々なメディアなどで「環境活動」について多く取り上げられていますが、きんたろう俱楽部の新聞記事が以前に比べると少なくなつたように思います。

身近な場所で、意義ある活動だと思ひますので、もつと多くの人に知つてもらえるよう、活動の柱にもある「情報づくり」や「組織づくり」からこの団体の活動を発信し、市民に環境への関心を高めてもらいたいものです。

じんぐうのじょべじゅ

東山保育所

いなれん

せへせ、いのちんのもりにどんぐりをうえにこねました。せんた



じふぐのじめぐら

東山保育所  
あべ  
しおり

ばすにのつてじんぐりをつぶに  
いきました。さうしょに、すこつ  
ふであなをほりました。つちがか  
たかつたから、おとうせんにほつ  
てもらいました。おおきくなるよ  
うにひりょうをいれました。そん  
にどんぐりのきをうえで、みずを  
あげました。おおきくなるように  
おねがいしました。やまにきを行  
つぱいうえたから、うれしいきを  
ちになりました。きがおおきくな  
つたら、みにいきたいです。

天湖森里山整備

富山市立榎原中学校

山下景行

僕は天湖森ボランティアに参加して自然とふれあい、新しい発見をすることができました。僕は草むしりの担当で最初は大変で疲れましたが、実際にやってみると、いろいろな種類の草についてみると、いろいろな種類の草

草や木がたくさん生えたパークゴルフ場の近くの木と木の間に、口一丁が張ってあり、それに沿って周りの草や木を伐採していくました。伐採に使う道具を最初はうまく使えませんでしたが、使つていこううちに、少しずつ慣れていくま

同じ作業を行うもう一つの班が向かい側から伐採していく、途中で2つの班が合流すると聞きました。僕たちは、木がなかなか切れず大変でしたが、少しづつ前へ進んでいきました。伐採していくうちに、もう一つの班の声が聞こえてきたので、もう少しだらりと頑張りました。そして、ついに2つの班が合流しました。その時、頑張つて作った道がやつとつながったのだと思いました。

最後に僕たちは作った道を通り、東側斜面から立山連峰が望める小高い丘に辿り着きました！これこそ点と点を繋いだ！これこそ点と点を繋いで立山連峰を望める展望広場となるよう整備し、生態系豊かな里山として利活用すれば人々が集う空間になるのでは？と森づくり作業部会に提案し賛同を得ることができました。

22年度から少しづつ森として

整備するとともに持続可能な環境教育の場として発展できたら！と夢は広がるばかりで。どいっても一人は勿論、少人数でもスムーズには歩りません。そんな夢をたくさん持ち寄つて将来の子どもたちも楽しく集まる「きちんとらうの森」を創り出しませんか？！”

いました。  
を創り出しませんか!?  
(事務局 松田 記)

### ▼今後の活動予定

(事務局 松田 記)

4月24日(土)  
第10回吳羽丘陵竹林整備  
4月25日(日)  
森づくりボランティア交流会  
5月16日(日)  
めひの野園竹林整備  
5月28日(金)  
第11回とやま森の祭典

めひの野園竹林整備  
5月28日(金)

など

富山市立榆原中学校

坂井 勝己

僕は天湖森ボランティアで、草や木の枝を伐採して道を作つて、いく作業の班になりました。まず最初に、道を作る現場に行きました。



▼編集後記

1 田(上) 惠事開所式